

COMMUNIQUE DE PRESSE - Sous embargo -

Strasbourg, le 16 avril 2024

Session du Comité de coopération transfrontalière (CCT) franco-allemand 2024/I

La première session du Comité de coopération transfrontalière (CCT) franco-allemand pour l'année 2024 s'est tenue le 16 avril à Strasbourg (Hôtel préfectoral), sous la présidence de M. Florian Hassler, secrétaire d'Etat pour la coordination politique et l'Europe du Bade-Wurtemberg et de Mme Josiane Chevalier, Préfète de la région Grand Est. Pour marquer le 5e anniversaire du Traité d'Aix-la-Chapelle, l'Ambassadeur de France en Allemagne, M. François Delattre, a assisté aux travaux.

Le CCT a adopté deux recommandations sur le recueil de statistiques transfrontalières et la formation professionnelle transfrontalière (en préparation de l'entrée en vigueur de l'accord de Lauterbourg du 21 juillet 2023). Il s'est également penché sur le développement souhaitable de l'analyse préalable des effets de nouvelles législations nationales sur la vie quotidienne dans un bassin de vie transfrontalier de plus en plus intégré.

A l'ouverture de la séance, M. Hassler s'est félicité que le président de l'Université de Strasbourg, Michel Deneken, ait présenté, avec la coopération universitaire trinationale "Eucor - The European Campus", un projet phare de la coopération transfrontalière dans le Rhin supérieur, qui fait école au-delà de la région du Rhin supérieur. « Eucor est un magnifique exemple de coopération transfrontalière réussie et nous soutenons Eucor de toutes nos forces - notamment en finançant des chaires transfrontalières. Au sein du CCT, nous travaillons très dur pour construire des ponts au-dessus du Rhin dans d'autres domaines importants pour les habitants de l'espace frontalier, par exemple dans le domaine de l'économie et du travail ou dans la perspective de la réactivation de la liaison ferroviaire Colmar-Fribourg ».

Pour sa part, Mme Chevalier a exprimé sa conviction « que le CCT est devenu l'enceinte essentielle pour résoudre les problèmes concrets des citoyens et des acteurs économiques et sociaux dans leurs relations transfrontalières, malgré son jeune âge, grâce notamment à l'engagement de tous ses membres et à la recherche de solutions innovantes ». Le président Deneken, a témoigné de l'importance du développement des relations entre les établissements d'enseignement supérieur de France et d'Allemagne, la jeunesse représentant un des moteurs vitaux de la dynamique franco-allemande.

Le Comité a en outre approuvé une résolution fixant le programme de travail 2024 après un échange de vues sur le bilan des quatre années écoulées. À cette occasion, l'attention a été portée sur les moyens d'améliorer son efficacité, ses capacités à apporter des solutions aux problèmes du quotidien et son positionnement par rapport à d'autres structures de coopération régionale. La prochaine réunion du CCT devrait avoir lieu à Sarrebruck en octobre 2024 sous la présidence des Secrétaires généraux à la coopération franco-allemande.

Contact presse

Préfecture de la région Grand Est
Tél : 06 45 59 26 76
Mél : pref-communication@bas-rhin.gouv.fr
Secrétariat CCT
Mél : secretariat@agz-cct.eu

Préfecture de la région Grand Est
Tél : 03 88 21 67 68
www.prefectures-regions.gouv.fr/grand-est/
5, place de la République – 67 073 Strasbourg Cedex

 [@PrefetGrandEstBasRhin](https://www.facebook.com/PrefetGrandEstBasRhin)

 [@Prefet67](https://twitter.com/Prefet67)

 [@Préfecture de la région Grand Est, préfecture du Bas-Rhin](https://www.linkedin.com/company/Préfecture-de-la-région-Grand-Est-préfecture-du-Bas-Rhin)